

Por los ferroviarios

GRANDIOSO MITIN PARA HOY

VALENCIANOS: Seis mil empleados y obreros ferroviarios, inicuamente despedidos por haber ejercitado el derecho de huelga establecido por las leyes, os tienden sus manos implorantes y elevan sus voces al unísono en demanda de vuestra cooperación á la obra redentora y justa de su readmisión por las empresas ferroviarias. ¡Intelectuales, obreros, industriales, comerciantes: La regularización del tráfico, la seguridad personal de los viajeros y la vindicta pública, exigen de consuno el reingreso de los seis mil ferroviarios despedidos, de cuyos famélicos hogares se adueñan la desesperación y la miseria!

¡Acudid al mitin que ha de celebrarse en el Frontón Jai-Alai hoy, á las diez de la mañana, en el que harán uso de la palabra los diputados á Cortes Indalecio Prieto, Daniel Anguiano, Marcelino Domingo, Adolfo Gil y Morte y Félix Azzati y habréis contribuido á una obra de redención y de justicia!

S. JOVER

Maestro. Canalejas, 4
Se necesita una buena oficiala

MALES SECRETOS

Purgaciones, se cortan en dos días con las «cápsulas Koch», 3 pesetas. Ligas, botones «Pomada Koch», 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, «Depurativo Koch». Cura rápida, secreta y sin peligro. Venta en Valencia: Botica San Antonio, Merced, 71. Gmbr, San Fernando, 34 y otras. Prospectos gratis. Clínica, San Vicente, 102, 1.

PARA «EL PUEBLO»

DE PARÍS

Cartas escépticas

XII

Wai-Lung abandonó los remos, y reclamando la cabeza en los cofines que adornaban la proa del sampán, comenzó á leer el filósofo.

Era la mar gállica, y el cielo lechoso; pero Wai-Lung, que conocía á maravilla los escollos del archipiélago, no se preocupó de la tormenta en ciernes. Lo único que le molestaba era la falta de opio. Había salido de casa creyendo regresar al cabo de una hora; pero prolongado el paseo, terminó por encontrar el fondo del tarro, sin que ni una sola gota de la droga maravillosa quedara en la extremidad de la aguja. Y el sampán, como empujado por mano invisible, continuaba a ciegas. Los tormentos de un fumador de opio privado de la droga son horribles. Wai-Lung sintió la boca reseca, una tirantez de todos sus músculos, una irritación molesta del organismo, y su lucidez habitual—la lucidez de todos los fumadores de opio—desapareció para dar paso á una modorra dolorosa.—¡Bah!—exclamó—¡Este tiempo que Kong-Ju-Seo (Confucio) me enseñó que soy mortal. Y arrellanándose en los cofines de seda, esperó tranquilo la hora de abandonar la envoltura material que tanto le había molestado.

Wai-Lung sonó. Porque el opio concede á sus adeptos sueños reparadores, durante los cuales cruza ante su vista, como en vertiginosa sucesión cinematográfica, no solamente la historia del pasado, sino los anales del presente y las profecías del porvenir. Del pasado, Wai-Lung no cubra gran cosa. Coñociendo las crónicas, y sabiendo que los fundadores del imperio habían sido héroes maravillosos que ascendieron valerosamente al trono colocado encima de una montaña de cadáveres. Varias generaciones se habían hecho para servir de escalones al vencedor, y la grandeza de este sacrificio era precisamente lo que había permitido al Emperador ser consagrado dios. ¿Dios? Wai-Lung sonó, y su sonrisa pareció derramarse como un rayo de luna sobre el blanco archipiélago. ¡Discipulo predilecto del filósofo, sabía muy bien que todos los dioses adorados por la multitud no eran otra cosa que tiranos autorizados, asesinos de pueblos, cuyo mito ancestral les nimbó con la leyenda de dioses y divinas para los cerrados de inteligencia. Pero Wai-Lung la tenía muy desahogada, porque el opio despierta, y educa, y eleva la sensibilidad en grado superlativo. Wai-Lung sonrió despreciativamente como si tuviera ante sus ojos la imagen sagrada de los dioses familiares, suma y compendio de toda la idiotez de sus antepasados. El sampán continuaba marchando el galeote, y el archipiélago quedaba lejos, y la mar se divisaba en lontananza. Wai-Lung se echó a reír, y en sueños creyó ver, en la popa del sampán, á la divina De-De, diosa tutelar de los adeptos á la filosofía. Y entonces, inefablemente tranquilo, se dio media vuelta en los cofines.

Una mueca de altivo desdén frunció la comisura de sus labios. Allí estaba el pueblo, el pueblo, el pueblo del cual formaba parte, el pueblo de porcelana, el pueblo de porcelana roja, el pueblo de porcelana blanca, el pueblo de porcelana azul, el pueblo de porcelana amarilla, el pueblo de porcelana verde, el pueblo de porcelana negra, el pueblo de porcelana roja, el pueblo de porcelana blanca, el pueblo de porcelana azul, el pueblo de porcelana amarilla, el pueblo de porcelana verde, el pueblo de porcelana negra. Wai-Lung se echó a reír, y en sueños creyó ver, en la popa del sampán, á la divina De-De, diosa tutelar de los adeptos á la filosofía. Y entonces, inefablemente tranquilo, se dio media vuelta en los cofines.

pasaba por encima de sus espaldas de esclavos como un latigazo mortal. De pronto, el ídolo de porcelana vermellón levantó una mano, y la multitud, obediente, se puso en marcha. ¿Hacia dónde? Hacia la muerte. Todos lo adivinaron; nadie lo preguntó. Wai-Lung estremecióse, y el sampán estuvo á punto de zozobrar, porque el estremecimiento de Wai-Lung fué secular, y removió hasta lo más profundo de las entrañas de la humanidad. La multitud seguía marchando. Y el dios vermellón reía.

Wai-Lung, en sueños, los siguió con la mirada. Los vió marchar, sufrir, combatir y morir, y ni uno sólo de aquella innumerable legión volvió para contarlo. La sangre llegó hasta el trono del ídolo, quien, para no mancharse, convocó á los ancianos, á las mujeres y á los niños del reino, formó con ellos una pirámide, y se sentó en la cumbre. Las futuras generaciones le consagraron dios, y de los cuatro puntos cardinales llegó el incenso para su consagración.

Wai-Lung sufría terriblemente. La falta de opio le reseca el cerebro, y las ideas que por el cruzaban producían un ruido seco, como las uñas al arañar un pergamino. Un dolor sordo, agudo, le hizo llevar las manos á la frente, y al llevarlas, tropezó con una mano fresca, suave, que le acariciaba dulcemente; era la magnánima mano de Ting-De la Infinita, y Wai-Lung oyó una voz tenue, armoniosa, lejana, como un eco de su propia filosofía, que le dijo:—Wai-Lung, no te atormentes. Eso no es digno de un filósofo. ¿A qué resacarte el cerebro pensando en la imbecilidad humana? Si no hubiese imbeciles, todos serían razonables; si la Razón fuese patrimonio de todos los hombres, reyes y dioses habrían dejado de existir. ¿No comprendes que tal estado de cosas sería contrario al orden establecido, y merecer al cual son posibles las clases, las castas y las categorías? Piensa que la humanidad es un inmenso rebaño, y que la verdadera misión de los filósofos es convencerla de que, llegadas ciertas épocas, debe dejarse trasquilarse. Tú eres filósofo. —¿Y tú?—preguntó Wai-Lung. —Yo soy la Filosofía.

—¡Inmortal, como Budha!—replicó Wai-Lung.—¡Oh, divina Ting-De! —¿Y cómo fa imbecilidad humana? —Wai-Lung despertó bruscamente, y en vez de la divina Ting-De, vió alzarse en la popa del sampán la figura vermellón de Budha, el dios de porcelana, sonriente, con la pipa de opio en la boca, y á sus cuatro patas del trono colocadas en sendas pirámides de esclavos señalando el emplazamiento de los cuatro puntos cardinales.

M. GARCIA RUEDA.

A bordo, 8—5—18.

EN CUARTA PLANA

La tragedia de un obrero por "Un Togado"

EL HOMENAJE A LA VEJEZ

Para asistir las autoridades de esta capital á invitadas á la fiesta de los Homenajes á la Vejez que tendrá efecto, como anunciamos, esta tarde, á las cuatro, en el Puig, ha cedido galantemente la Junta de Obras del Puerto una locomotora y dos breaks, que partirán á las tres y media de la tarde del muelle, frente á la calle de Reina. A las muchas personas que interesen conocer los medios de trasladarse á aquella villa, informa el Patronato de esta Obra que sale un tren de esta capital á la una y media diez minutos y tranvías desde la puerta de Serranos cada diez minutos, que llegan á Puerta de Farnals, distante quince minutos de aquella población.

Han llegado á esta ciudad con objeto de asistir á la fiesta de los Homenajes á la Vejez, que se celebra esta tarde en el Puig el señor don Avaro López Núñez, del Instituto Nacional de Previsión, y el representante ostenta, y don Francisco Moragas y Balcón, director general de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorro, de Barcelona,

Instrucciones para el mitin de hoy

El mitin se efectuará, según anunciamos en otro lugar, á las diez de la mañana, organizándose, al terminar, una gran manifestación que irá á hacer entrega al Gobernador civil de la instancia firmada por todas las sociedades de Valencia, pidiendo la mediación del Gobierno para que los ferroviarios sean repuestos en sus cargos.

Los palcos del frontón estarán reservados para las comisiones que acompañen á las banderas, la directiva de la Unión Ferroviaria y para las mujeres que asistan al acto.

Las banderas de las distintas entidades que acudan á la estación á recibir á los diputados, se dirigirán desde el hotel al frontón Jai Alai, sin esperarse, al objeto de que cuando acuda el público estén ya en er focal y evitar confusiones, situándose en los lugares que las comisiones, nombradas al efecto, les indiquen.

PARA «EL PUEBLO»

UNA COMPENSACIÓN

El cargamento de los buques alemanes

Aunque el censor ha metido la clavija, reiteradamente, en una conferencia telefónica con Barcelona, hemos logrado saber que los industriales catalanes se proponen pedir al Gobierno la obtención de 12.000 balas de algodón detenidas en Vigo á bordo de un buque alemán internado. No nos explicamos el interés del censor en que fa noticia no se sepa. La pretensión de que los industriales catalanes no es ningún atentado á la neutralidad española. ¿A qué, pues, el misterio? En el archipiélago canario hay refugiados dos buques alemanes abarrotados de abonos químicos, tan necesarios para nuestra agricultura. Muchos otros productos existen también en bucos teatones anclados en nuestros puertos. Ya que los submarinos nan causado tantos perjuicios á la economía española, ¿qué motivo puede hacer Alemania, si tan sincera es su amistad, que compensarnos con la cesión de las materias almacenadas en esos buques? El vapor «Fagurta», refugiado en Palma de Mallorca, tenía en sus tanques una enorme cantidad de gasolina, sin duda destinada al abastecimiento de los submarinos. Como esto suponía un peligro para nuestros deberes de neutrales y en Mallorca la opinión es en su totalidad, favorable á los aliados, los alemanes no pudieron eñdir las gestiones de las autoridades y tuvieron que vender el valioso cargamento. Claro que esto ocurría al comienzo de la guerra, cuando Alemania halagaba á los neutrales para borrar el pésimo efecto de la invasión de Bélgica, y cuando esperaba que con fa toma de París el mundo se fa sometiese. Hoy, las cosas han cambiado. Alemania lucha á la desesperada y no la importa el concepto que pueda merecer su conducta. No de otro modo puede explicarse la crueldad consciente de sus métodos de guerra y su empeño en sembrar el terror aun en países que, como España, sólo beneficios la proporcionaron. La gestión de nuestro Gobierno no será, pues, nada fácil; pero no es cosa imposible, si en la actuación se añade á las persuasivas razones un poco de energía bien administrada. Lógicamente, si Alemania, como pregonan sus paladines, nos ama tanto y se duele de la gravedad de nuestra situación, no debe regatearnos la cesión de esos productos, ya que nosotros no hemos regateado medios para las atenciones de los internados alemanes. Al cedernos esas mercancías, ningún beneficio se otorga á sus enemigos ni ningún perjuicio se ocasiona á la causa teutona. La negativa no puede implicar sino perjuicio de fisionar nuestros intereses y perturbar la vida económica de España. ¡A menos que esos cargamentos estén destinados á abastecer á los submarinos para que puedan seguir hundiendo buques de nuestra flota, aunque estén requisados por el Gobierno! Razonablemente pensando, no creemos posible que la Prensa germanizante se atreva á combatir la petición de los industriales de Cataluña. El Gobierno, si osaran oponerse á sus gestiones los apasionados de Alemania, encontra-

ría argumentos sobrados para replicarles, aunque ninguno tan elocuente como esa paurosa cifra de cien mil obreros amenazados de paro forzoso. Pero, aun en fa certidumbre de que sus gestiones amistosas habrían de fracasar, no debe inhibirse ni mucho menos eludir el abordar esta cuestión, para que el país sepa que esa cordialidad proclamada por los teutonizantes no es sino un tópico hueco, sin un adarme de realidad. Tal se están poniendo las cosas que pudiera ser ineludible, si las gestiones amistosas fracasaran, decretar la incautación de esos cargamentos. Y para entonces, conviene que la opinión no viva desorientada y pueda reforzarse con su asenso las medidas que el Gobierno decretase para garantía de la tranquilidad pública y de nuestros intereses económicos.

ANTONIO R. DE ARAMBURU

LA CUESTIÓN DEL PAN

Incautación de los hornos. Hoy habrá pan abundante, bien elaborado y con el peso legal. Habilidad de los horneros

Hoy se pondrá á la venta en los hornos de que se ha incautado el Ayuntamiento (los que ayer indicáramos) el pan elaborado por cuenta de la Corporación municipal. Con este motivo juzgamos conveniente insistir acerca del vecindario para que no se limite á ver con beneplácito la conducta del Ayuntamiento, sino que preste su decidido apoyo á las medidas adoptadas para que redunden en beneficio de todos. Téngase en cuenta que en esta contienda no se ventila cuestión de precios, sino de peso, y que por negarse los patronos horneros á que se les repesen las pataquetras, se ve precisado el Ayuntamiento á fabricar y vender el pan por cuenta suya; es decir por cuenta de la ciudad, cuyos intereses morales y materiales tiene la obligación de defender. Veremos si ahora cuántos han contentado desagradablemente la que calificaban de leñidat municipal se limitan á acharrar, en vez de aconsejar é imponer á sus familias que compren pan fabricado por la Corporación: pan bueno, abundante y con el peso legal.

Vosotros, los que censurábais la avaricia de la mayoría de los horneros, que os obligaban á comprar una pataqueta más por persona—¡tan pequeñas las hacían!—, tenéis la entereza necesaria para no hacer el juego á los que procedían con deliberado desahogo, pues si bien es cierto que ha habido patronos horneros que trabajaban y vendían á conciencia, no lo es menos que la inmensa mayoría os defraudaban.

El público, pues, tiene el deber de velar por el cumplimiento de las disposiciones de la Alcaldía, y los obreros panaderos el de no acceder á las pretensiones de algunos horneros. Decimos esto porque ayer hubo patronos que pagaron á sus obreros el jornal para que no prestaran su concurso al Ayuntamiento.

Los horneros, advertidos de la smpieza de algunas gentes, por la mañana infundieron la alarma entre sus clientelas, diciendo que hoy no habría pan; con ello consiguieron que los ignorantes y timoratos adquiriesen doble cantidad de pan de la acostumbrada, pan que hoy se comerá duro, sin necesidad alguna, porque, repetimos, en los hornos de que se ha incautado el Ayuntamiento habrá pan bueno, abundante y con el peso legal, CON EL PESO LEGAL.

Hablando anoche de este aspecto de la cuestión el Gobernador, se lamentaba de la fragilidad de buena parte del público, é insistía en que el Alcalde lo tenía todo previsto para que el vecindario estuviese perfectamente abastecido.

Ayer, á las nueve y media de la mañana, se llevó á cabo el acuerdo del Ayuntamiento de incautarse de los hornos.

Los tenientes de alcalde se trasladaron á sus respectivos distritos, incautando de los hornos previamente designados. Según noticias, la mayoría de los hornos no opusieron obstáculo alguno; otros, en cambio, dieron lugar á incidentes, que fueron fácilmente dominados. El dueño del horno de la calle de Sevilla, núm. 23, se llevó todos los efectos, hasta las lámparas eléctricas. Se tendrá en cuenta la hazaña

Il FERIA MUESTRARIO EN VALENCIA

Instalada en la Avenida de Amalio Jimeno
HORAS DE VISITA: de 9 á 13 y de 15 á 20

para cuando se normalice la situación repararle el pan á todas horas.

Con este motivo el Gobernador hizo las siguientes manifestaciones:

«Me han dicho que algunos horneros ponen reparos al hacer entrega de sus obradores; pero la ley está terminante y no caben objeciones.

El Ayuntamiento tiene perfecto derecho á la incautación, á menos que algún hornero se comprometa á seguir elaborando pan en la forma y cantidad ordinarias.

Con este criterio estoy en el deber de amparar la conducta del Ayuntamiento, por legal y beneficiosa á los intereses del vecindario.»

Los empleados municipales levantaron acta de la incautación, y se procedió al inventario de los enseres, harina, leña, sal y demás.

Seguidamente fueron llegando á los hornos los elementos necesarios para la fabricación de pan por cuenta del Ayuntamiento.

Conforme los tenientes de alcalde recibieron la notificación del Municipio, remitieron las actas á la comisión de Subsistencias del Ayuntamiento.

Los empleados encargados de la misma realizaron un verdadero esfuerzo de actividad, resolviendo toda clase de consultas, dudas, y aconsejando los medios más prácticos para el feliz resultado del acuerdo.

Uno de los hornos intervenidos por el Ayuntamiento fué el de la calle del Doctor Sanchis Bergón (antes Quemadero), pero, como es sabido, la fabricación de pan en este horno es exclusivamente para la Asociación Valenciana de Caridad, cosa que debe tener en cuenta el público.

El Alcalde, señor Valentín, dedicó ayer toda su actividad á esta importante cuestión del pan, y al recibir á media día á los periodistas hizo las siguientes manifestaciones:

—Se ha llegado á la incautación. Todo está preparado para que el vecindario tenga pan bueno y barato. La conducta de los concejales esta mañana no ha podido ser más digna y patriótica, y merece alabanzas. Ahora, al vecindario toca corresponder á nuestro esfuerzo. Yo permaneceré todo el día en mi despacho y parte de la noche, para subsanar todo detalle.

Empleados y vendedores tienen órdenes para que el vecindario sea atendido en toda reclamación.

A las seis de la tarde el inspector municipal de Sanidad y el ingeniero señor Pichó recorrieron los hornos para comprobar algunas deficiencias y proceder á su cierre en el caso de ser ciertas.

Por la tarde también se reunieron en el Ayuntamiento los obreros panaderos, para proceder á la distribución del personal en los hornos. Por la noche se ha trabajado con gran actividad, supliéndose en el acto las faltas de obreros, coaccionados por sus patronos.

Lo dicho: HOY HABRÁ PAN BUENO, ABUNDANTE Y CON EL PESO LEGAL.

¡Valencianos, obreros: comprad el pan fabricado por cuenta del Ayuntamiento!

Yo, por mi parte, les agradezco á todos el elogio que hacen de mi gestión cerca del señor Capitán general en bien de los presos de mi Utel querida; y por sus bondades, exquisita cortesía y afecto que me profesa en esa Redacción, quiero convivir espiritualmente con todos ustedes y cuando preciso sea morir á su lado en defensa de nuestros ideales.

Reciban el cariñoso afecto de estos buenos patriotas y de todas sus familias, y cuenten con el cariño inquebrantable de viejo luchador, que les envía un abrazo y e. s. m.

Federico Garcia-Murviédro

NUEVAS CURAS DE OJOS

Doña Amparo Calvo, de San Antonio de Requena, no «veía» por padecer de granullaciones crónicas. Hoy se halla curada por completo con los remedios del oculista americano doctor Salgot, calle de la Paz, número 20, 2.º, de diez á una.

El comercio con Francia

La cuestión de los vinos

Circular de reglamentación

La circular que el ministerio francés de Agricultura y Avituallamiento ha publicado sobre la entrada de los vinos españoles en Francia, dice lo siguiente: «El acuerdo franco-español prevé la importación de 150.000 hectolitros por mes ó sea, 1.500.000 hasta fin de Diciembre de 1918.

Estas cifras representan próximamente el tercio de lo importado en el año 1917. En su consecuencia, la totalidad de los vinos de importación concedida á cada importador, será próximamente un tercio de la importación media de cada uno durante los años de 1916 y 1917.

La importación queda supeditada á la obtención previa de un permiso.

Este permiso se concederá por el ministerio de Avituallamiento, mediando antes informe favorable de la comisión de negociantes establecida en Francia que haya efectuado importaciones en los dos últimos años.

Los bonos de importación se repartirán á prorrata entre tales negociantes y se distribuirán trimestralmente, siendo válidos en los tres meses siguientes á la fecha del bono y admisión de prórroga.

Las peticiones de importaciones se dirigirán á las Cámaras de Comercio de Marsella, Cete, Burdeos, Bayona ó á la comisión de París, según los departamentos para que se solicite é irán acompañadas de un pago de 15 céntimos por hectolitro.

Según los términos del Convenio concertado con el Estado, queda entendido que la mitad de las cantidades importadas le serán reservadas á éste al precio de cuatro francos por grado y hectolitro, neto, sin derechos de Aduanas en puerto de llegada, y á 3,50 francos el grado en estación fronteriza, calculados por medios grados cubiertos para un vino puro en comercial.

Estos precios se revisarán cada tres meses.

La cantidad facturada será la reconocida por la Administración de Aduanas, siendo devueltos los envases en el mes siguiente al despacho, ó pagados en alquiler por el Estado caso de resaca.

Los pagos de España se harán por intermedio del Banco de España, debiendo justificarse los ingresos que lo aleguen haber efectuado los pagos antes del 6 de Abril de 1918.

Para garantizar la entrega al Estado de Francia de la cantidad de los vinos importados, los importadores al recoger la autorización de entrada, tendrán que consignar 20 francos por hectolitro de la mitad de las cantidades consignadas en el permiso.

Los libertados de Utel

y D. Federico Garcia Murviédro

El diputado provincial y querido amigo y corregidor señor Garcia Murviédro, cuando pruebas de su siempre juvenil entusiasmo por los ideales en cuyo triunfo nunca escatimó toda suerte de sacrificios, nos dirige la siguiente carta:

«En mi nombre y en el de los pobres presos y sus familias, les enviamos á ustedes nuestra más cordial y leal salutación por el interés que han demostrado por la libertad de los tres sentenciados de esta villa por los sucesos de Julio último.

OLYMPIA Hoy domingo 19 de Mayo -- -- -- A las 6:30 tarde en punto

Matiné aristocrática, ULTIMA FUNCION en honor y despedida de MARIA LLACER

TOSCA

Por los célebres artistas: María Llácer :: Juan Nadal :: Michel Gioachini

TEATRO PRINCIPAL Gran compañía de ópera y zarzuela

Funciones para hoy: A las 6:30 tarde; Segunda de las ocho únicas matines

LA REINA DEL CINE

A las 10 de la noche: 4.ª de las 19 funciones noche.

El asombro de Damasco y Poca pena

Mañana, estreno de LA DUQUESA DEL TABARIN.

Todo importador convicto de haber efectuado una declaración falsa perderá los derechos a seguir importando.

El que no entregue al Estado la cantidad convenida, además de perder la garantía de 20 francos por hectolitro, sufrirá la requisa del género al precio de 30 francos por hectolitro en puerto ó 25 en estación fronteriza.

Por brevisimo tiempo y aprovechando este intervalo parlamentario, se encuentra en Valencia el diputado por Requena señor García Berlanga Pardo, que juntamente con el señor Zulueta viene llevando el peso de los trabajos para la favorable solución del problema vítiola.

Su viaje obedece á su deseo de ponerse en contacto con los exportadores y productores para exponerles el verdadero estado de la cuestión.

Apenas cambiadas impresiones, regresará el señor García Berlanga mañana ó pasado á Madrid para proseguir los trabajos y ver si se llega á término de avenencia.

Si las cosas se pusieran feas, tanto el señor Zulueta como el señor García Berlanga llevarán el asunto al Parlamento y explicarán una interpelación.

MITIN

en el Centro Republicano El Porvenir (Gabañal)

Para mañana, á las diez de la noche, se está preparando en el Centro El Porvenir un acto público, al que asistirán, entre otras personalidades, los diputados por Valencia Azzati y Anguiano.

SUBSISTENCIAS

La falsificación de autorizaciones

¿Será necesario esforzarse para convencer al lector de que ayer no se habló de otra cosa en los centros comerciales y de contratación sino del encarecimiento del molinero don José Benloch Rodríguez y sus dos dependientes? Sobre lo que en la Lonja fue don de se comentó con calor lo ocurrido, y no faltó quien afirmara que ni el hecho es nuevo ni se evitarán los abusos, como no se proceda con todo rigor contra los defraudadores.

En efecto, el Gobernador, hablando anoche con los periodistas no ocultó que repetidas veces se le han hecho confidencias, en las que se le denunciaba abusos y defraudaciones. «Pero ocurre—añadía el señor Sánchez Anido—que en asuntos de tan evidente responsabilidad no se puede proceder con el rigor ahora empleado por faltar la prueba precisa y fehaciente; pero tengan la seguridad el público y quienes trafican en forma tan condenable, que el delito, cuando se prueba, como en este caso, no quedará impune.»

Las sinceras manifestaciones del Gobernador revelan que no le son desconocidos los procedimientos á que se apela para burlar su autoridad y la ley. Desde luego la actitud de las autoridades ha merecido el aplauso de la opinión, que no ignora que si se quiere ahondar en el asunto de las exportaciones se descubrirían gazarpos tal vez más importantes que el que ha motivado esta media gubernativa.

Público y del dominio de todos es que por nuestro puerto pululan muchos agentes que á cambio de una buena propina logran permisos para exportar los productos que mayor beneficio producen á exportadores y cosecheros.

El Gobernador—debemos creerlo así—no reparará en su plausible conducta de proceder contra quienes por el soborno y la intencional burlan las leyes, enriqueciéndose á costa del consumidor. Precisa adoptar temperamentos de energía contra los primistas y sus protectores, y llevar á la cárcel á cuantos delincian, con daño del pueblo, víctima de acaparadores y vividores al amparo de márgenes y estafas.

Ayer se activaron las diligencias en el asunto de las autorizaciones falsificadas, pasando lo actuado al juzgado del Mar, para que prosiga los trabajos.

La causa que se instruye lo es por falsificación de documento público, contrabando y falsedad.

Según noticias hay en puerta otros procedimientos y un expediente gubernativo.

Multas de la Alcaldía

Siguen activamente los guardias municipales su campaña contra los vendedores que infringen la tasa.

Ayer mismo, según manifestaciones del Alcalde, fueron formuladas 30 denuncias. El señor Valentín impuso á los denunciados la multa correspondiente.

Arroz

El Gobernador autorizó ayer las siguientes remesas de arroz blanco: 155.150 kilos. El total expedido hasta la fecha se eleva á 7.047.707 kilos.

Junta de Subsistencias

Para despachar los asuntos pendientes, que son varios, el Gobernador ha convocado la Junta de Subsistencias para el martes á las cuatro de la tarde.

Los arroceros.—Instancia importante

En nombre y representación del Comité ejecutivo de industriales y comerciantes de arroz de Valencia y su provincia, los que susciben formularon y entregaron corie-

cha 12 de Marzo próximo pasado una instancia á la Comisaría general de Abastecimientos, de la cual dejamos copias al ministro de Hacienda y director general de Comercio.

Como dicha instancia se refiere á la tasa del arroz blanco establecida por real orden del 7 del mismo mes, nos permitimos reproducir sus puntos esenciales para evitar errores y dejar justificada la justicia y equidad en que nos inspiramos.

Solicitamos que en el margen de beneficio que se concede á detallistas y almacenistas se fije también el que legítimamente corresponde obtener al industrial y del cual se ha prescindido, no obstante la entrega que hicimos de actas notariales con la relación de rendimientos del arroz en cáscara y los gastos de manipulación (fuerza motriz, mano de obra, etc.)

También hicimos observar la injusticia de fijar precio al arroz blanco sin determinar el correspondiente al arroz en cáscara, ó sea la primera materia. Es lo mismo que si a la harina y en cambio no se estableciera límite para el precio del trigo. Por tanto los comerciantes é industriales son totalmente ajenos á las alzas que experimenten los precios.

Por último, pedimos se aclarase el párrafo primero de la real orden á que nos referimos, de tal suerte que el precio señalado conforme debe interpretarse, se entienda para el producto en pie de fábrica, sin envase y pago al contado neto.—José Lluch, M. Abramson, Salvador Ribes.

Mañana

TORO CORRIDO

Se venderá esta clásica carne en CASA ALFARO, Pascual y Gená, y en la sucursal del Mercado Nuevo, frente á la calle de las Mantas, donde dice:

PUESTO DE ALFARO

A los trabajadores del campo

de la región valenciana

Compañeros: Los trabajadores del mismo gremio del pueblo de Masanasa, debido á la carestía de la vida presentaron bases de reglamentación de trabajos agrícolas á los patronos de este pueblo, y habiéndose éstos negado rotundamente á acatar nuestras justas peticiones, contestando que cada cual se defiende como pueda, nosotros, como único recurso, nos hemos declarado en huelga en vísperas del arranque y trasplante del arroz.

Sirva esto de aviso á los campesinos para que se abstengan de venir á trabajar durante el período de huelga que pudiera sufrir este pueblo.

Tenemos entendido que ha salido una comisión de patronos de esta localidad á recorrer todos los pueblos de la región valenciana con el fin de contratar obreros campesinos para realizar las faenas de dichas tierras, y os recomendamos que no os dejéis de los contratos que os hagan y respetad la huelga, porque esta clase capitalista, empleando un cinismo inconcebible y llenando sus conciencias de oprobio, es capaz de hacer creer cualquier embuste, pues de lo contrario vendría á hacer un papel de esquirols.

Trabajadores: Cuando todas las clases sociales se agitan en defensa de sus peculiares intereses, sería suicida que los obreros campesinos permaneciéramos en la inactividad defendiendo nuestro derecho á la vida, porque debemos pensar que hay muchos períodos en el año que no dan un jornal á ganar, y si contratamos á alguno, que son muy pocos, de no tener un contrato hecho para saber á qué atenernos, tienen la osadía de explotar á cualquier trabajador por el jornal que les da la gana.

Fijaos en que muchos patronos sin conciencia y de malos sentimientos, después que nos explotan y se chupan nuestra sangre en sus campos, han acaparado las pocas tierras que trabajáramos muchos de los pobres jornaleros, y después que han arruinado á tantas y tantas familias dejándonos sin un palmo de tierra y ellos acumulando muchos billetes de Banco, aún se niegan á firmar unas bases tan equitativas, que toda persona imparcial reconozca que para la situación de hoy no es nada lo que pedimos.

¿Quién no reconocerá la razón que nos asiste?

Unicamente ellas con su intransigencia son los responsables de esta huelga, porque nosotros de nuestra parte, ya hemos hecho todo lo posible para que no se llegara á este caso.

Contamos con vuestro apoyo para que éstos, vuestros compañeros, con su actividad puedan conquistar mejor lo que les pertenece en beneficio de todos los explotados. Compañeros: ¡Por el pan de nuestros hijos! ¡Viva la huelga!—La comisión.

Masanasa, 18 Mayo 1918.

BANDA MUNICIPAL

Concierto para hoy

De once á una, en la Gijereta, con arreglo al siguiente programa: Primera parte.—A pleno sol, marcha. Asensí; Danza hebrea. Estíra; Peer Gynt, 1.ª suite: a) Le matin; b) La mort d'Asé; c) La danse d'Anitra; c) dans l'halte du roi de montagne. Grieg.

Segunda parte.—Carnal noruego, polka. Svendsen; Entrada de los dioses en el Walden, Wagner; Gran jota de la Dolores, Bretón; Iniauería ligera, pasodoble. Vaninetti.

GRIPPE.—Elixir Gomenol Climent.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

El PERBORATO SODICO DOCTOR CUES

TA es el dentífrico más racional, porque de todos los conocidos es el que desprende mayor cantidad de oxígeno al contacto con la saliva. Bote con instrucciones, dos pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clausoles y principales farmacias y droguerías.

Una de las causas dirimientes del matrimonio, es el mal olor de la boca. Desaparece con el Litor del Polo, tan adversa contrariedad. No se vende suelto.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

Los convalecientes, neurasténicos y debilitados, están de enhorabuena, pues se ha encontrado la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pídanse en todas las farmacias.

¡MADRES!—¡CERQUEMILS! Fernández.

Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Olaber, Espinosa, 8.

Congreso de Economía Nacional

Junta Municipal de Asociados

Ayer mañana, bajo la presidencia del señor Valentín, se reunió la Junta Municipal, con escasa concurrencia de concejales y asociados. Aprobada el acta, se acordaron algunas jubilaciones y cesión de nichos.

También se aprobaron los siguientes decretos: Fijación definitiva de las cuentas generales de recaudación del presupuesto de la capital de Ensanche y del Mercado Central, correspondientes al año 1917.

Concierto con los industriales dejados al comercio de trapos en esta ciudad para el pago de arbitrio establecido sobre defunción de trapos, por la cantidad de 15.000 pesetas, y aplicación de la tarifa que rige en el año 1918 á los industriales que realizan la apertura de nuevos establecimientos en 1917.

Pleito de condiciones para la construcción del adquinado de la calle de Sevilla; ídem de la de Cádiz y para la construcción de la alcantarilla, albañales y bordillo de parte de la calle número 169 del plano (Ensanche), junto á la fábrica de Tabacos, y no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

ACCION REPUBLICANA

CENTRO DE UNION REPUBLICANA EL PORVENIR

Este Centro celebrará junta general hoy, á las tres y media de la noche, para tratar asuntos de interés.—El presidente, A. Fuster.

ECOS

Empleados de la Compañía de los eléctricos en la miseria

Hace pocos días la Compañía de los eléctricos acordó y puso en vigor nuevas tarifas para el transporte de mercancías en sus líneas económicas de la Central a Grao, Rafelbuñol, Bètera y Liria, que al ser aumentadas producen á la empresa mayores beneficios.

Esta medida fué en defensa de sus intereses y demuestra un gran egoísmo, doblemente censurable, porque al implantar dichas tarifas no se tuvo por la empresa ni un solo gesto en favor de sus empleados, de aquellos que por la escasez de sus haberes están muriéndose de hambre.

Nos referimos á aquellos empleados que cobran dos pesetas diez céntimos de jornal, con cuya tenuísima cantidad tienen que atender á todas las necesidades de la familia.

Dadas las actuales circunstancias, es un verdadero crimen de lesa humanidad considerar suficientemente retribuido un obrero con dos pesetas diez céntimos diarios.

Es indispensable que la empresa fije en ello su atención y subsane esta enormidad.

Revista anual de ingenieros militares

Se recuerda á todos los reservistas de ingenieros, que dejen de pasar la revista anual en el año 1917 y anteriores, que en vista de la ley de Amnistía de 8 del actual, pueden presentarse á pasar dicha revista ante las autoridades militares ó civiles de sus respectivas residencias, en el improrrogable plazo de un mes, á partir de la citada fecha; advirtiéndoles, que de no hacerlo así, pagarán una multa de 25 pesetas ó prestarán un mes de servicio en filas, por cada falta cometida.

QUESTIONES OBRERAS

A TODOS LOS OBREROS ZAPATEROS DE VALENCIA, TORRENTE, GODELLA Y GRAO.—Se os convoca á todos, socios y no socios, á la reunión magna que se celebrará en la Casa del Pueblo mañana lunes, á las 8,30 de la noche, para tratar de la conveniencia de mejorar la mano de obra, tan mal retribuida en nuestro explotado oficio.

Es llegada la hora de que no pasemos más por la vergüenza de que no seamos atendidos por nuestros patronos. Demos una vez más muestras de virilidad é impongamos nuestros derechos.

Esperamos acudiréis como un solo hombre.—La directiva.

SOCIEDAD DE OPERARIOS HOJALATEROS.—Se hace saber á todos los operarios de Valencia socios ó no, que hasta hoy, á las doce de la mañana, tienen de tiempo para presentarse á esta sociedad á incluirse en las listas para adquirir los carnets con los cuales podrán comprar el arroz y demás artículos que expenda la Junta de Defensa del Obrero.—El secretario, Arturo Legido.

LA UNION (obreros en muebles curvados).—Se comunica á todos los compañeros mecánicos se abstengan de desempeñar ningún trabajo de las máquinas de los compañeros que van á la huelga. Lo que espero de todos vosotros.—Vuestro presidente, Luis Ballester

ASMA.—Elixir Gomenol Climent.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

La Exposición de Bellas Artes es comentada amablemente por «El Guante Blanco» de esta semana.

Fotografías de actualidad, varias caricaturas y regocijantes artículos completan el número.

Seguramente ha de agradar mucho á sus asiduos lectores.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

El PERBORATO SODICO DOCTOR CUES TA es el dentífrico más racional, porque de todos los conocidos es el que desprende mayor cantidad de oxígeno al contacto con la saliva. Bote con instrucciones, dos pesetas. Farmacia San Antonio y Bazar Médico Clausoles y principales farmacias y droguerías.

Una de las causas dirimientes del matrimonio, es el mal olor de la boca. Desaparece con el Litor del Polo, tan adversa contrariedad. No se vende suelto.

TOS.—Elixir Gomenol Climent.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

Los convalecientes, neurasténicos y debilitados, están de enhorabuena, pues se ha encontrado la terapéutica con las INYECCIONES HIPODERMICAS del famoso Fosfo-Glicol-Kola Doménech. Pídanse en todas las farmacias.

¡MADRES!—¡CERQUEMILS! Fernández.

Alimento vegetariano completo. Venta en farmacias y droguerías. Fernández, Canivell y Compañía, Montilla (Córdoba). Para datos Antonio Olaber, Espinosa, 8.

Congreso de Economía Nacional

Según tenemos anunciado mañana tendrá lugar la sesión preparatoria del III Congreso de Economía Nacional y pasado la sesión inaugural del mismo en el Parlamento de la Universidad.

Los programas no han podido ultimarse porque si es seguro asistir á la sesión de

ESTOMAGO!

Son muchos los enfermos que después de cansados de otros específicos han obtenido la curación completa de las enfermedades del

ESTÓMAGO E INTESTINO

CON LOS

“COMPRESOS ESCOBAR LÓPEZ”

Pídanse en farmacias y centros de específicos.

HORNO Y PASTELERÍA de LÓPEZ

Tortada negra, Ensalmadas y Cocós, recién hechos á todas horas.

Servicio especial para bodas y comuniones.

Pí y Margall, 31

COLONIA SANTA ANA

Casas para alquilar en la misma cumbre del monte Vedat (extenso Pinar de Torrente)

Lo más sano y pintoresco de Valencia. Edificio rodeado de pinos, con amplia terraza de mil metros cuadrados. Abundancia de agua.

Precios por un año: Unas, 9125 pesetas; otras, 730.—Temporada, cuatro meses.

Eligiendo los meses que se deseen: Unas, 750 pesetas; otras, 500.

Informes y detalles: PAZ, 8. CASA LALANA.

HERNIADOS (trencats)

La curación de los herniados por los aparatos Turrent

El reputado ortopedista de Barcelona, Sr. Turrent, está en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones, (calle Laurá, número 6), sólo y únicamente el jueves próximo, día 23 del corriente y recibirá á todos los herniados y trencats que quieran con sus tan notables aparatos hallar su inmediato alivio y una curación segura de sus hernias.

Estos aparatos, que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando por la infinidad de curaciones obtenidas y que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario, que no molestas ni hacen sufrir, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dicha dolencia, por ser el remedio verdad, único é infalible, de todos los herniados.

Si este caso, bajo ningún concepto, comprar bragueros de clase alguna, sin antes ver primero los de este conocido ortopedista, no perdiendo la ocasión presente de poderlo visitar en Valencia y en el Hotel Cuatro Naciones (calle de Laurá, número 6), sólo y únicamente el jueves próximo, día 23 del corriente, donde asimismo podrán visitarle todos cuantos lo deseen.

Nota: En Teruel, el día 22, en el Hotel del Turia.

TALARES Y DESPACHOS EN BARCELONA, UNIÓN, 19

OLYMPIA: SALON: CINE: ROMEA

Lunes, martes y miércoles

15.000 metros en tres días

Programa distinto los tres días

LUNES: 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª episodios de EL COFRECHITO NEGRO

MARTES: 6.ª, 7.ª, 8.ª, 9.ª y 10.ª episodios de EL COFRECHITO NEGRO

MIERCOLES: 11, 12, 13, 14 y 15 episodios de EL COFRECHITO NEGRO

PALACIO DEL CINEMATOGRAFO

Hoy domingo, á las 10 noche

Acontecimiento cinematográfico

Estreno de la primera y segunda jornadas

Puerza y nobleza

por Jack Johnson y la bella Lucille

Lo más extraordinario en aventuras

BUTACA, 0,25 — ENTRADA GENERAL, 0,15

Pronto :: AMALIA MOLINA :: Pronto

ATENEO VALENCIANO XX

VELADA TEATRAL PARA ESTA NOCHE

La comedia dramática en dos actos, original de JUAN LLORENTE, titulada:

Vida de ensueño

La suitana de Marruecos

A las 9'30.

Salón Novedades

Teatro Español

A las 4'15 tarde.—Cine

«El picar de tanda» y «Per tres pesetes dos mil duros».

A las 5'40 tarde.—Cine

«Per tres pesetes dos mil duros» y «Diches, colps y senserrá ó la predicción chitana».

A las 7'30 tarde.—Cine

«El picar de tanda» y «Diches, colps y senserrá ó la predicción chitana».

A las 10'30 noche.—Cine

«El picar de tanda» y «Diches, colps y senserrá ó la predicción chitana».

A las 11'30 noche.—Cine

«El picar de tanda» y «Diches, colps y senserrá ó la predicción chitana».

Mañana: «Bé quedarem, tia Sirlal», estreno

TEATRO MARTI

Todos los días á las 3'20 tarde y 10 noche

Gran compañía de variedades.

Tomando parte 30 artistas.

Celosal éxito de la belísima concertista

— GALATEA —

Mertes, debut de la renombrada cupletista y bajarina MERCEDES SERÓS.

Cine Sorolla

Grandioso programa

Exposará la sesión con sus preciosas pasacines

A petición del público, último día de la hermosa película en cuatro partes, de asunto moral é interesante, titulada:

LA ULTIMA de los FLORENCIA

Interpretada por la gran artista italiana Soava Gallone

Completará programa una película clásica de cine.

Todos los días estrenos.

Trinquete de Pelayo

Hoy á las seis se jugará un gran partido, á cuatro cuadros, á 90 leños, juego libre. Chiquet de Liria, Chiquet de Sueca y Comill, contra Páizeres de Góngola, Moliner de Aloriz y Rafel.

Precio 25 céntimos.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada Antihemorroidal Valentín Palacios. Cese el dolor á la primera ó segunda aplicación.

Venta: VALENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 34, Valencia.

TEATRO MARTI

Martes debut de Mercedes Serós, la más notable cupletista-bajarina.

OLYMPIA

Gran compañía de ópera italiana.—A las 6'15 El 6'30 Tosca.—A las 10: Cine.—Fuerza y nobleza (1.ª y 2.ª jornadas).

SALON NOVEDADES

A las 4'15: El picar de tanda y Per tres pesetes, dos mil duros.—A las 5'40: Per tres pesetes, dos mil duros y Diches, colps y senserrá ó la predicción chitana.—A las 7'30, 10 y 11'30: El picar de tanda y Diches, colps y senserrá.

MUSIC-HALL MARTI

Por la tarde á las 3'30 y por la noche á las 9'30: Funciones de variedades.

CINE SOROLLA

El crimen de esta madrugada

A las 4.30 de esta madrugada ha ingresado en el Hospital Manuel Vidal Clemente, de 21 años, soltero, de oficio camarero, domiciliado en la calle de Tránsito, letra F, el que presentaba una herida de arma blanca producida al parecer con estilete, cortopuntante en el pecho, de dos a tres centímetros de extensión, situada en la cara externa, fuera de la línea axilar, entre la octava y novena costillas, con abundante hemorragia.

Unión de Aserradores, Afiladores y Carpinteros mecánicos

Compañeros: Estas tres entidades que hasta la hora presente han permanecido silenciosas, a pesar de haber subido en un 70 por 100 los artículos de primera necesidad, se ha llegado a tal extremo que es preciso pedir alguna mejora para poder llevar un pedazo de pan a nuestros hijos y hacer por todos los medios que nuestra descendencia no sea la decadencia de mañana por falta de unión y convicción socialista, ya que ésta es la única arma de defensa que podemos disponer contra el capital que sin conciencia explota a la clase proletaria.

Exposición Obrera de Artes e Industrias

En la carta abierta que tuve el honor de dirigir al digno señor presidente de Unión Gremial pidiendo la celebración de una exposición obrera de Artes e Industrias, no podía especificar ni detallar las reglas a que se había de ajustar aquélla. Sólo la ponía bajo la protección de Unión Gremial para que se pudiera realizar, ya que esta digna entidad, por su brillante historia y constante actividad, que honra a la patria chica, me hace concebir la esperanza de que sea un hecho mi modesto pensamiento.

Al haber tenido el inmerecido honor de que mereciera la unánime aprobación de mis compañeros los obreros y en especial la del inteligente y laborioso obrero don Luis Giner, me veo en el deber de contestar a éste mi digno compañero, aun a grandes rasgos, dejando lo más esencial a la iniciativa de Unión Gremial, ya que bajo su protección la pongo.

Uno de los puntos principales es conseguir una subvención para adquirir local para la Exposición y todos los gastos que ésta pueda ocasionar, dar premios en metálico a los expositores que por sus trabajos se hagan acreedores, pero no en cantidad inmensa, sino en proporción de los gastos que se haya ocasionado la construcción del objeto u objetos presentados.

Me parece muy lógico y razonable la idea del compañero Giner sobre las patentes de invención, éste y otros detalles que después esta Exposición trataremos en reunión que se convocará para ultimar y aprobar el reglamento por que se ha de regir este concurso obrero.

Ya que todos reconocemos que será un éxito esta Exposición; ya que todos la deseamos, sólo me resta pedir a todos mis compañeros los obreros que aboremos y trabajemos por la realización de este concurso, no por ser mío, que poco valgo, sino porque se demostrará en ella la valía e inventiva del laborioso e inteligente obrero valenciano, honra de España.

17-V-1918. Joaquín Tío.

NUÉVO MUNDO

Es digna de la aceptación que la dispensa el público esta revista. Sus páginas son, en totalidad, el reflejo de la realidad que inquieta, del mundo que piensa, etc. Notas de la semana y guerra, poesías, artículos, páginas a todo color reproduciendo informaciones interesantes, etc.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Por telégrafo y teléfono

BOLSA, BANCA Y COMERCIO

DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL

Madrid, 18.

Cierre de Bolsa

Table with 3 columns: Interior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Acciones Banco de España, Acciones Tabacalera, Cambios París, Cambios Londres. Includes values for 'Cambio precedente' and 'Cambio de hoy'.

DE CASTELLÓN

EL MITIN DE VALENCIA.—EL PRECIO DEL PAN.

Castellón, 18, 12 noche. Las sociedades socialistas y obreras han acordado marchar mañana en el primer tren a Valencia, con objeto de concurrir al mitin llevando sus banderas.

YANEZ.

De Barcelona

El señor Ventosa ha recibido esta mañana la visita de varias comisiones, entre ellas una de navieros, que le ha hablado del asunto de los transportes marítimos.

Dicha comisión se halla bien dispuesta, presumiéndose que se llegará a una solución.

Otra comisión le ha hablado de las dificultades para el transporte al extranjero de determinados artículos.

Por último, un caballero le ha visitado, presentándole una muestra de una sustancia que, mezclada con la harina, facilitaría el problema del abastecimiento y abarataría el precio del pan.

Esta tarde visitará el Centro algodonero, y mañana regresará a Madrid.

El letrado señor González Vilar ha entablado recurso contra el auto de procesamiento del inspector de policía señor Mas.

Se han recibido detalles del torpedero del vapor «Villa de Solera».

El comandante del submarino se llevó presos al capitán señor Revuelta y al primer oficial don Fernando Sellaras.

Se salvó la mayoría de los tripulantes.

Mañana marchará a Alcalá de Henares y Aranjuez el general gobernador don Antonio de la Fuente.

Los metalúrgicos de Badalona han acordado continuar la huelga hasta lograr las mejoras solicitadas.

Los aserradores mecánicos han pedido a los patronos la concesión de la jornada de ocho horas.

Caso de una contestación negativa se declararán en huelga.

Las subsistencias

Ciudad Real.—Se ha agravado la cuestión de las subsistencias.

Las patatas se venden a 40 céntimos kilogramo.

Solución

Zaragoza.—Se han firmado por patronos y obreros las bases para solucionar la huelga de carceres.

Estos han reanudado hoy el trabajo.

Detenciones

Tarriasa.—Han sido detenidos José Doménech y Casimiro Oliva, supuestos autores de la agresión a un patrono.

De Sevilla

Sevilla.—Debido a las gestiones realizadas por el gobernador civil, los obreros afiladores y ladrilleros han aceptado las concesiones hechas por los patronos.

Hoy se ha reanudado el trabajo en las fábricas y talleres, dándose por terminada la huelga.

Los alcaldes de varios pueblos de la provincia han telegrafiado al gobernador civil, exponiéndole la aflictiva situación en que se encuentran por la carestía de harinas, que determinará la falta de pan en brevísimo plazo.

Contrastan estas manifestaciones con la autorización concedida por la primera autoridad civil para exportar a Barcelona, en el vapor «Intero», 9.000 kilogramos de harina, consignados a José Martín; 17.000 de idem, para la señora viuda de Po; 2.000 kilogramos de aceite para Pontevedra, y 2.000 kilogramos de garbanos para Vigo.

El Alcalde de Arahal ha visitado al gobernador civil, pidiéndole apoyo para incautarse del trigo que hay almacenado en la población.

El señor Rodríguez de la Borbolla, que llegará mañana a Sevilla, ha telegrafiado a la minoría liberal del Ayuntamiento para que desista de tributarle mañana a su llegada recibimiento ni manifestación alguna como acto de desagradecimiento.

En Tabladilla han sido expuestos hoy al público los toros de Mura, que lidiaron mañana Rosaito, Zapatero y Pepele.

El Congreso de Bellas Artes

Hoy terminaron las tareas del Congreso de Bellas Artes.

Mañana se reunirán las Mesas para ordenar y redactar las conclusiones acordadas.

que se leerán en la sesión de clausura del lunes.

Se ha clogiado mucho la ponencia presentada en la sección de música por el maestro Bretón, pidiendo a los poderes públicos la creación del teatro de la ópera española.

La Memoria con las conclusiones se publicará en un libro.

Esta tarde se ha verificado el homenaje a Velázquez.

Se reunieron en el Museo, Poggio, Villegas, Bretón, Repullés, Tamayo, Cuartero, Marquina y numerosos congresistas.

La banda municipal, bajo la dirección del maestro Vila interpretó selectas composiciones.

Leyéronse cuartillas enalteciendo la memoria de Velázquez.

El poeta Marquina leyó inspirados versos. Villegas pronunció breves y elocuentes frases.

Terminó el acto, tocando nuevamente la banda.

La tormenta impidió colocar en la estatua de Velázquez la corona de laurel que le dedica el Congreso.

Mañana harán los congresistas una excursión a Toledo y celebrarán un banquete en la casa del Greco.

La reforma judicial

En la Academia de Jurisprudencia, esta noche se han reunido los abogados y representantes de los Colegios de Abogados de Audiencias territoriales.

Después de breve deliberación se acordó que cada uno de los colegios envíe a la comisión del Senado que ha de informar el proyecto de Reformas judiciales un escrito con observaciones que crea oportunas y que antes de empezar el debate se celebre una nueva reunión, para acordar lo que sea conveniente a una acción común para apoyar los puntos de coincidencia y buscar en los demás soluciones de armonía.

El hambre

Badajoz.—En Fuentecantos hubo una manifestación indicando rebaja en los artículos de primera necesidad, interviniendo los civiles.

También en Barcarota se desarrollaron análogos sucesos.

La «Gaceta»

Inserta con carácter provisional el reglamento para ingreso, enseñanza y disciplina en el aeródromo de Getafe, para los que aspiren al título de pilotos de aviación, de aparatos no militares.

En la Presidencia

En la Presidencia se nos ha manifestado esta mañana a los periodistas que ninguna novedad ocurría digna de los honores de la publicidad.

De Estado

El señor Dato permaneció gran parte de la mañana en su despacho oficial.

Allí recibió la visita de una comisión de la Cámara de Comercio de Mérida, que le habló de asuntos que afectan al comercio de aquel territorio.

No ha dimitido

El director general de Obras públicas señor Barcala, conversando esta mañana con los periodistas, ha negado que haya presentado la dimisión del cargo.

«Lo único que hay—ha dicho—, es que se me ha concedido una licencia por enfermo, con objeto de que pueda dedicar unos cuantos días al descanso».

Las Cámaras de Comercio

La junta consultiva de las Cámaras de Comercio ha acordado que las elecciones para la constitución de las mismas se verifiquen el día 30 del próximo mes de Septiembre.

El ferrocarril de Astorga

Los diputados y senadores por la región, acompañando a una comisión de vecinos de Astorga, han visitado esta mañana al ministro de Fomento señor Cambó, para interesarle en la pronta construcción del ferrocarril de dicha población al puerto de Muzel, habiéndole rogado que se incluya en el plan general para el próximo año.

Los torpederos

Se ocupa «El So» del torpedero del vapor «Villa de Solera», considerándolo como un nuevo atentado a la dignidad española.

«Es lamentable—escribe—, que ni aun a casa armadora haya protestado del atentado por considerarlo inútil a protesta».

El Gobierno debió incluir en su programa mínimo el punto de tráfico marítimo, mucho más importante que la reforma de reglamento de las Cámaras».

Los funcionarios civiles

Dícese que en la reunión celebrada anoche por los empleados civiles se acordó exteriorizar el disgusto que es ha producido el proyecto de beneficios leído en el Congreso, porque los aumentos concedidos a la categoría evidencian una considerable desproporción en relación con los de interiores destinados.

Dicen también los funcionarios civiles que continúa el turno de libre elección, y con él el capricho y la arbitrariedad de los ministros.

La ley Municipal

El subsecretario de Gobernación ha manifestado a los periodistas que se reciben en aquel departamento telegramas, relacionados con el proyecto de ley Municipal, que en breve será presentado a las Cortes.

Sesión del Ayuntamiento

Ha celebrado sesión la Corporación municipal.

En ella se ha dado cuenta del dictamen acerca del concurso de festejos en el Parque del Retiro, habiendo quedado sobre la mesa la petición de un edil.

El alcalde dió luego cuenta de las gestiones realizadas con el Banco de España para conseguir un crédito destinado a estos festejos.

Manifestó que las gestiones no habían dado

hasta ahora resultado, pero que no desahogaba de resolver satisfactoriamente el asunto.

El señor Calzado habló del presupuesto municipal, de la necesidad de liquidar las deudas y de ampliarlo en armonía con el aumento de población.

Tormenta

A las cinco de la tarde ha descargado sobre Madrid una fuerte tormenta, con acompañamiento de truenos y exhalaciones.

La lluvia ha sido torrencial.

Una chispa eléctrica ha descargado en las inmediaciones del Congreso, sin ocasionar desgracias.

El servicio telefónico urbano ha quedado interrumpido durante una media hora.

Consejo de ministros

A las cuatro y treinta minutos se han reunido los ministros en Consejo en el palacio de la Presidencia.

El señor Cambó ha dicho que se hallaba mejorado de su dolencia.

El general Pidal ha manifestado que llevaba unos asuntos, y si había tiempo daría cuenta de ellos.

El ministro de Gracia y Justicia sólo llevaba expedientes.

Al entrar el señor Dato, los periodistas le han hablado de ma estar que se notaba entre los empacados, por el proyecto acordado por el Gobierno.

El señor Dato ha contestado: —Pues no hay motivo alguno. Ahora que, como siempre, hay una minoría dispuesta a combatirlo todo, El Gobierno ha procurado poner sus buenos deseos en la obra.

No dudo que se lastimen algunos intereses, pero si existe alguna injusticia, tiempo habrá para subsanarla».

Alguien indicó al señor Dato que creía a la versión de que el Gobierno no pensaba modificar el proyecto.

«El ministro de Estado lo negó en absoluto».

«El Gobierno—dijo—no ha hecho indicaciones en este sentido».

El proyecto ha sido presentado a las Cortes y allí será discutido, aceptando cuanto tienda a mejorarlo».

El ministro de la Guerra y el presidente no facilitaron ninguna referencia.

El de Hacienda, ocupándose del proyecto de mejoras a los empleados civiles, se expresó en los mismos términos que el señor Dato.

Minutos después de las seis de la tarde el señor Cambó abandonó el Consejo de ministros, marchando en el expreso a Barcelona.

El Consejo terminó a las ocho y media, facilitándose la siguiente nota oficiosa:

«Enterado el Consejo por el ministro de la Guerra, del resultado de su comunicación a la comisión parlamentaria encargada de dar dictamen sobre el proyecto de Reformas militares; resueltos los extremos que aquélla deseara aclarar del Gobierno, el general Marina transmitirá a la comisión los antecedentes precisos para el dictamen y pueda leerse el proyecto en la primera sesión del Congreso».

El ministro de Fomento ha dado cuenta de la liquidación de las consignaciones invertidas en amorrar la crisis obrera en la producción de apisonadoras, que demanda el estado de las carreteras.

El Gobierno ha examinado las manifestaciones publicadas en la Prensa por una Federación de funcionarios civiles y sin perjuicio de atender cuantas modificaciones legítimas se le indiquen acerca del proyecto de ley relativo a la remuneración y organización de los empleados públicos, ha entregado ya a la deliberación del Parlamento y creído su deber ratificar los acuerdos adoptados en Consejos anteriores y la ejecución de los mismos.

Ha designado a don Pablo Garnica para que con la cooperación del administrador del Estado y don Angel Díaz, como secretario, procedan a instruir el oportuno expediente con el fin de adoptar las medidas necesarias.

El ministro de Hacienda dió cuenta al Consejo de diferentes proyectos de ley».

Nota política

Continúa abordándose el tema sobre la transcendencia de la votación recaída en el dictamen de la comisión referente a los individuos del Comité de huelga.

Relacionándolo con esto se discurría acerca de la situación política.

Sorprende a algunos que tales hechos no hayan repercutido en el Gobierno, obligándolo a una modificación o suprimirse, pero los que pretenden conocer los secretos de la política, no aceptan esas explicaciones aunque se aprecien como un síntoma importante.

La desbandada de los diputados ante el planteamiento de la cuestión, el Gobierno acaba de declarar que el Gabinete mostró su indisciplina de espíritu.

Todos se preguntan hasta cuándo durará el actual estado de cosas, y cómo podrá desahogarse lo que enlaza la imperiosa necesidad de la política.

También relacionado con esto se habla de las consecuencias que podrá tener el debate sobre los sucesos de Agosto.

Parece que se quiera de antemano limar asperezas como lo demuestra el haber indicado el señor Dato su propósito de mantener ese debate no permitiéndole que lo sostenga el señor Sánchez Guerra, temiendo que sus vehemencias puedan encespar las pasiones adormecidas.

Por su parte las izquierdas parece quieren tirar de la lengua al señor Sánchez Guerra para llegar a una completa liquidación.

También se ha seguido comentando hoy el proyecto de los funcionarios públicos y se atribuye el alcance del mismo a Mauru, aunque en general parece injusto atribuirle dicha paternidad porque según parece el presidente no ha tenido más intervención que la que hubiera podido tener otro ministro.

Se asegura que la comisión que entiende en el proyecto, abrirá una minuciosa información, que producirá los naturales efectos, porque se admitirán modificaciones, ratificaciones, aclaraciones y supresiones.

El proyecto podrá variarse y al fin refundirse.

Una referencia autorizada dice que el proyecto no es de un solo ministro sino de todo el Gobierno, lo cual indica que no puede determinarse en caso extremo la salida del ministro que lo ha firmado sino la salida de todo el Gabinete, aunque parece que no tendrá las consecuencias que se señalaban hoy.

La Guerra Europea

Gravísimos tumultos en Viena.-Guillermo pronuncia un discurso en la mansión de sus víctimas.-Inglaterra ratifica su deseo de seguir la guerra

Comunicado oficial francés

París.—Continuo violento bombardeo en varios puntos del frente Norte y Sur de Avre. Varios golpes de mano intentados por el enemigo en Magn Massiges y Norte de Four de París fracasaron por completo.

Comunicado oficial italiano

Roma.—En el valle de Arsa, durante las primeras horas de ayer el enemigo intentó aproximarse a nuestras posiciones del Czerna, que ocupamos durante la noche del 9 al 10.

Las columnas enemigas, provistas de ametralladoras, con lanzas, fueron cogidas por nuestro fuego de artillería, ametralladora y fusilería y se vieron obligadas a retirarse.

La ayuda norteamericana

París.—Se ha facilitado una nota oficiosa que dice:

«El grupo parlamentario radical-socialista se reunió esta mañana en la Cámara para oír la Memoria presentada por los delegados de los grupos que se encargaron de estudiar las cuestiones relacionadas con la defensa nacional: el presidente de la comisión de Ejército dió cuenta de los trabajos de la misma, dando a conocer las explicaciones expuestas por el presidente del Consejo después de la última conferencia interalada sobre la ayuda norteamericana que va tomando desarrollo considerable».

Indicó también el refuerzo que supone la entrada en acción de los pequeños tanques, que aumentan el valor combativo de la infantería.

El presidente de la comisión de Asuntos exteriores hizo una exposición de los incidentes diplomáticos surgidos durante los últimos días, que vienen a demostrar que las tentativas de negociaciones de 1917 fueron susceptibles de proporcionar una paz aceptable, tanto desde el punto de vista de la fidelidad de Francia hacia sus aliados, como de los fines de la guerra definidos por Wilson, a los cuales las potencias de la Entente continúan fieles».

Sidonio Páez

Oporto.—Llegó el presidente de la República, Sidonio Páez, que visitó los barrios obreros para darse cuenta de las condiciones en que se desenvuelve la vida del pobre.

Conferenció con distintas entidades, tratando de las mejoras que deben adoptarse.

El tratado chino-japonés

Tokio.—El ministro de Negocios Extranjeros del Japón ha anunciado la conclusión del tratado militar chino-japonés, destinado a mantener la paz en el Extremo Oriente y la integridad de China contra el peligro alemán.

El tratado se ocupa especialmente del establecimiento de destacamentos en Siberia.

Los ingleses proseguirán la guerra.-Discursos de Asquith y Robert Cecil.

Londres.—Contestando al discurso que Balfour pronunció en la Cámara resumió el debate Asquith, congratulándose en nombre del mundo entero de saber que el Gobierno británico no cierra la puerta a cualquier iniciativa a gestiones que tengan por objeto una paz honrosa.

Después, Robert Cecil, contestando a diferentes preguntas formuladas por varios diputados respecto a las posibilidades de la ofensiva de paz alemana, manifestó que se sorprendía de que se produjera el equívoco sobre esto.

La ofensiva de paz, es acción diplomática solamente.

Todos debemos obrar en el sentido de no traer una paz que no sea duradera.

Al contrario—añadió—debemos ayudar a proseguir la guerra.

El kaiser pronuncia un discurso en un cementerio y dice que él no quiso la guerra

Amsterdam.—Durante la corta estancia del kaiser en Aquisgram, visitó el cementerio, donde manifestó tiene confianza absoluta de que su pueblo estará a la altura de las grandes tareas que impondrá el porvenir.

El arma sangrienta de la guerra será forjada para servir en gran grado a los trabajos de paz y civilización.

En esta guerra, en esa nueva forja debemos, como pueblo de hermanos unidos, mostrarnos dignos de nuestros compañeros en la eternidad.

Terminó diciendo que él no quiso la guerra.

Declaraciones de Hannotaux sobre España

París.—Regresó de España Hannotaux. Ha declarado que trae excelentes impresiones de Madrid.

La España actual es leal y practica una buena democracia europea.

Respecto a intereses económicos, España opone a la teoría alemana de destrucción, la de los aliados de construcción, basándose en la política que reinará en el mundo.

Para esa hora se prepara España, y su interés ordena acercarse a las potencias marítimas.

Raid aéreo

París.—Varios aeroplanos enemigos atravesaron las líneas francesas y bombardearon varias localidades a retaguardia del frente.

Algunos aparatos dirigieronse hacia París, donde se dió el alerta a las diez de la mañana, cuando empezó a llover.

Lanzaron algunas bombas en diversos puntos de los alrededores.

Muerte del aviador Gilbert

París.—La muerte del aviador Gilbert ha producido sensación.

Gilbert hallábase a más de cien metros de altura.

El aparato que probaba inició el descenso normalmente, quedando luego desgobernado y cayó en el bosque de Mondon.

Acudió inmediatamente en socorro del aviador, que respiraba todavía, pero pocos minutos después, murió.

Contra los complots alemanes

Dublín.—A las dos de la mañana comenzó el arresto de numerosas personas en todas las regiones de Irlanda.

Se dice que dicha medida obedece a hacer abortar peligrosos complots a los alemanes.

Vapor francés atacado

A la altura de Ribaderella el vapor pesquero «Paulina» encontró un buque francés armado a quien no distinguió por llevar las luces apagadas.

Un submarino abrió contra él rápido fuego, disparándole ocho cañonazos que no hicieron blanco.

El «Paulina» se internó en el puerto de Gijón.

Destroyer inglés a pique

Londres.—Comunica el Almirantazgo inglés que un destructor inglés ha sido torpedeado y hundido por un submarino enemigo.

Murieron dos tripulantes.

Tumultos en Viena

Zurich.—Comunican de Viena que ha habido grandísimos tumultos motivados por la insurrección de Ucrania.

En diferentes puntos hubo sangrientas batallas.

Comunicado norteamericano

París.—En Picardía y Lorena han sido rechazados raids alemanes, habiendo hecho muertos y heridos a los asaltantes.

El Woeré la actividad aérea ha sido continua.

Los aviones norteamericanos han salido victoriosos en ambos combates.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Esta mañana en pleno día realizamos unos afortunados raids en el sector de Mortlancoy y Sur de Hulluch, cogiendo varios prisioneros y capturando dos ametralladoras.

En la empresa tomaron los australianos un pueblo enemigo al Oeste del pueblo de Mortlancoy, cogiendo por sorpresa a la gu

Hablando con el ferroviario Luch

La tragedia de un obrero

Nos internamos por el laberinto de estrechas callejuelas tortuosas de la Valencia antigua. El coche avanza trepidante, atronador, invadiendo de estruendo la quietud silenciosa de aquellas cañales poco transitadas; los caballos, como si les inquietara aquel encajonamiento, trotan nerviosos, paleando contra el empedrado del suelo. La chiquillería, sorprendida en sus juegos, apenas si tiene tiempo de cobijarse junto a los muros de las casas, viendo pasar el coche. Alguna mujer asoma tras una celosía su cara lígona, y mira con curiosidad las libreas engonadas de los cocheros.

D. Faustino Valentín, defensor del ferroviario Luch, al que vamos a visitar a la Cárcel, habla siguiendo el curso de nuestra conversación. —Ahora tengo gran interés en que la vista caiga sobre el día en que está señalada. Y añade: —He aplazado mi boda solamente por esto. El cronista, interroga: —¿Y cómo cree usted que saldrá ese hombre? Muy convencido, responde el letrado: —En justicia, debe salir bien. Pero—dice con gesto de momentáneo escepticismo—no hay que olvidar que en el acto de juicio oral, tendrá Luch tres formidables acusadores. —Que serán...

—El fiscal señor Sánchez Cortés y los acusadores privados don Vicente Chabás y don Ernesto Ibáñez Rizo. Los tres piden se imponga a Luch la pena de cadena perpetua. El cronista, escuchando aquella tremenda injuria de que el reo sólo puede tener un defensor, y sean en cambio tres los acusadores, piensa también en otro terrible enemigo que actuará sobre Luch, un enemigo pavoroso, porque será invisible: éste es la influencia, la poderosa influencia de la Compañía del Norte. Si Luch fuera absuelto, quedaría por mucho tiempo la visión macabra del cadáver de don Mariano Ordaz como una advertencia sangrienta para los jefes, que tienen el deber de tratar bien a los obreros. La condena de Luch, significa para la Compañía la imposición a los obreros del rigorismo de una disciplina inadecuada, innecesaria en su exageración.

—¿Cuánto mejor sería, en vez de entablar estas luchas inhumanas, propagar las doctrinas de amor y de confraternidad entre jefes y obreros? Ese sería el medio de establecer entre unos y otros una paz estable, duradera, no la quietud aparente, inestable, nacida de silencio impuesto al obrero por la fuerza, siempre por el argumento irracional de la fuerza...

El coche, que ha abandonado los oscuros callejones, avanza ahora por la campiña exuberante, esplendorosa, inundada por la magnificencia sobrenatural de una tarde hermosa de sol. Por el firmamento azul, muy azul, desfilan, insignificantes, unas leves nebulosas blancas, como veladas de algodón. Abajo corre el agua rumorosa, formando inquebrantables cintas de cristal, por los cañales de las acequias. Los pajarrillos, revoltosos entre la verde espesura de la vegetación, elevan al cielo sus trinos y gorjeos como himnos de alegría y libertad. Al doblar un recodo del camino, aparece ante nosotros la mole imponente de la Cárcel Modelo.

Llegamos. Los soldados que forman guardia en la portada, dejan el paso franco y el coche penetra en el edificio, atraviesa el jardín y la cancela y se detiene en un patio. Allí, el director del establecimiento, un señor de aspecto simpático, preséntase saludándonos. Al dirigirse al señor Valentín, le dice respetuoso: —Señor Alcalde... Pero don Faustino le ataja: —Nada de eso. Aquí no soy el Alcalde. Soy un letrado que vengo a comunicar con mi defendido. —Pero si que me permitirá usted que les acompañe. —Con mucho gusto.

Y ya siguiendo al director, trasponemos el rastrillo y penetramos en las tristes galerías donde están los calabozos, alineados y numerados en hileras superpuestas como los nichos del Cementerio. Hay en aquellas inmensas naves ese silencio frío, molesto, de los lugares donde viven muchas personas obligadas a vivir. Casi todos los presos están en sus calabozos. Sólo algunos deambulan abstraídos, sombríos, humillada la vista hacia el suelo, caminando sientes, como somorras... Nuestra legada, viene a turbar aquel quietismo enojoso. Nos miran los presos con extrañadas caras expectantes. Pronto se acercan al cronista a guisa que le son conocidos. Francisco Bustamante, se aproxima saludando, con la alegría que los olvidados de la sociedad atogen la presencia de seres a quienes trataron antes de caer en desgracia.

—¿Cómo estás, «Togado»? Y mientras nos tiende su mano, dice indicando a un hombre que le acompaña: —Es mi padre. El hombre, correcto, se descubre y saluda breve. —¿Está usted bien? Y los dos gitanos, para los que se pide una pena grave, hablan al cronista de la próxima vista causa, expresando una idea halagüeña. —Si el Jurado nos absolviera como la otra vez... Tadeo Vil'aba, desentonando entre los presos con su blusa blanca, puercia, de artista, viene también. Formando grupo, quedamos todos conversando. En esto, un carcelero trae ante nosotros a un hombre joven, pero que lleva en sí un sello de prematura vejez. Va muy pobremente vestido: un pantalón de pana, deformado y rajado; una blusa descolorida y unas aparragatas rotas. La piel de su cara, mal afeitada, tiene la seca palidez mate de los enfermos, y la boca que cubre su labio, muestra del pecho, el bigote que cubre su cuerpo se cae lacio, como un desahucio; su cuerpo se encorva hacia adelante en una decrepitud insoportable. Tienen sus ojos el mirar indeciso y triste de los hombres avergonzados y dolientes.

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 2012

Cuando le conducen ante nosotros, dice el carcelero que le trae: —Este es el ferroviario que mató a que era jefe de la estación del Norte.

El preso queda frente a nosotros, sin atreverse a hablar ni a mirarnos, en manifiesta actitud de pena.

El señor Valentín, le dice una manifestación, indicando al cronista: —Oiga, Luch: este señor es periodista y viene a hablar con usted.

El ferroviario, responde humilde: —Está bien, señor; lo que ustedes quieran, pueden mandarme.

El cronista se dirige a Luch. —Pues, con permiso, vamos a pasar por el caustro, y charremos.

—Sí, señor; lo que usted quiera—contesta, como siempre, Luch. Nos separamos del grupo y so los comenzamos nuestra conversación.

—Yo sólo deseo que me reate usted el suceso que le trajo aquí. —Yo le contaré a verdad—ofrece el preso. El pintor Vil'aba, se acerca. —¿Puede escuchar?

—Sí, hombre—replica el cronista—; por mí, Luch, interrumpe: —Y por mí, también. Este señor—dice guardando el respeto a la condición social del otro preso—, está señor, es el único que me ha consolado aquí dentro; es el único que me ha tenido lástima en esta casa donde todos se miran con indiferencia.

El caustro donde hemos llegado, está solitario, como abandonado. A un lado y a otro permanecen cerradas las puertas de las celdas. Cada una de aquellas puertas, esconden a un hombre que sufre. Sin embargo, nada se oye tras de ellas. Es el trágico collar del dolor aislado, abandonado. Luch, empieza su relato. —Verá usted. Hacía ya siete años que yo trabajaba como obrero ferroviario en la Compañía del Norte. Jamás en ese tiempo sufrí la menor corrección ni castigo. Yo vivía tranquilo y con mi jornal, mantenía a mi mujer y a mis hijos.

Al llegar a esto, calla un instante como agobiado por repentina congoja. Luego, rompe a toser, con esa toseca pertinaz, estéril, de los dañados de los pulmones: una toseca lóbrega, agorera... Como si temiera desplomarse al vértigo del esfuerzo, acércase e preso a la pared, en ella apoya los brazos cruzados y sobre éstos posa la cabeza, que se agita convulsa en los estertores de la tos.

Vil'aba, oviéndose de su propia desgracia, queda mirando a Luch y dice en voz baja, con acento de conmiseración: —¡Pobrecillo! Pasada la crisis de tos, continúa el preso, comenzando por decir un pensamiento pesimista. —No sé qué es lo que tengo en este pecho. Hay veces, que creo que voy a ahogarme.

Y sigue el relato. Tranquilo estaba y contento con su trabajo, cuando sobrevino una huelga ferroviaria. Y como era natural, él, que siempre ha estado al lado de sus compañeros, unióse al movimiento. Varios días duró la huelga, durante los cuales fueron admitidos en la Compañía una porción de esquirols. Cuando terminada la huelga volvieron al trabajo, se encontraron con que el jefe y algunos, que por aduñión a éste no vacilaban en imitarle, dedicáronse a menospreciar y hasta en ocasiones a insultar a los obreros que más se significaron en la huelga.

Y exclama Luch, con amargura: —Y en esto ocurrió como siempre: los obreros más modestos fuimos los más atropelados.

Un día, estando él muy temprano esperando un tren en el que yo había de salir de servicio, pasaron junto a él tres individuos de los que entraron como esquirols cuando la huelga...

—Estos huelguistas, ya los iré yo arreglando poco a poco. Luch, reata con acento de sinceridad aquellos tristes momentos. —Yo saí de despacho del jefe, aturrido, sin saber lo que me pasaba. Arrojado a la calle, sin otro medio de vida que el que me proporcionaba el trabajo, ¿qué iba a ser de mí y de mis hijos, al faltar mi jornal? El cronista, e interrumpe. —¿Cuántos hijos tiene usted? —Cuatro. La mayor, es una niña de siete años.

Y añade: —Por cierto que aquellos días tenía enfermos tres niños y mi mujer. No puede usted figurarse lo que yo sufrí en los días que siguieron a mi despido. En mi casa ya no había que comer, ni mucho menos dinero para medicamentos. Yo busqué influencias para ver si el jefe me admitía. Habló con él una comisión de compañeros, el Gobernador y el señor marqués de Castellfort. A todos les contestó que no, que de ninguna manera me admitiría. Yo, al mismo tiempo, buscaba trabajo por todas partes: quería trabajar en lo que fuera, seguir siendo honrado. Pero todo está muy malo y no puede hallar donde ganar un trozo de pan.

Y así, en esta desesperada situación, llego el día de mi perdición. El encausado se expresa cada vez con mayor fatiga: su pecho, cuando respira, carraspea en doloroso resaca. Ha aumentado la palidez intensa de su rostro. La toseca lóbrega, implacable, corta con frecuencia sus palabras. Vil'aba y el cronista, permanecen silenciosos ante este desgraciado. El preso, cuando puede, continúa. Una mañana, muy temprano, casi de madrugada, vino hacia Valencia a proseguir su peregrinación en busca de trabajo. Como vivía en las afueras de la capital, y para cortar el camino, quiso atravesar a estación, como en otras ocasiones lo había hecho. Ya llevaba un buen trecho recorrido entre los vagones, cuando muy cerca de él distinguió la conciliabula figura de un jefe. Un deseo de convenirle, de importarle, hizo que se aproximase a él. Pero por más que Luch habló y suplicó, todo fue inútil. A las palabras del obrero, respondió el jefe en tono de mantener su firme resolución de no readmitirle. Cuando Luch le expuso que sus hijos, sus chiquitines, hallábanse enfermitos, quizá de debilidad, de hambre, repicó el jefe con la misma negativa rotunda. Al marcharse, volviendo la espalda al obrero, éste atreviéndose a detenerle, cogiendo de la americana. —¿Así deja usted a un padre de familia? El jefe, al sentirse cogido, y quizá temiendo alguna agresión, revojóse rápido, empujando un arma blanca. Luch avanzóse contra el jefe y se agarraron a reñir. La lucha fué brevísima. Al notar que alguien se aproximaba a ellos separáronse y marcharon en direcciones opuestas. El jefe caminaba con paso vacilante hacia la estación; Luch, en dirección de la huerta. Los dos iban ensangrentados. El arma ahora estaba en poder de Luch.

El obrero termina su relato. —Esto ocurrió sobre las seis de la mañana. Yo pasé todo el día en el campo, y a eso de las dos de la madrugada me presenté al juez. Luch, queda ya silencioso. Como fatigado por el esfuerzo que acaba de realizar, permanece apoyado sobre la puerta de una celda. Por los ámbitos de la prisión, suena el metálico arjido de una trompeta, transmitiendo una orden. Un carcelero se aproxima a nosotros y se dispone a llevarse al preso. Es la hora de volver al encierro. Y por una escalera ascien-

de Luch hacia la tenebrosidad de su calabozo. Nosotros le vemos afeitarse despacio, cansino, trabajosamente. Y siempre tocando, con aquella toseca implacable, húgubre, agorera...

UN TOGADO. Teatros SERRANO Gran festival benéfico Hoy domingo, a las cuatro de la tarde, se celebrará en este teatro un gran festival benéfico, con el siguiente programa:

«Propietarios y colonos», concierto de guitarra y bandurria, por los señores Solanas y Moliner; romanzas por el tenor don Fernando Zahonero; concierto por el tenor don Salvador Peña; romanzas por el barítono don Salvador Bot; concierto por la banda Artística de Pueblo Nuevo del Mar; «Mataste y Espantaocho»; la bailarina Fabrijito y la cancionista La Walkyria.

Como se ve, el programa no puede ser más variado y dada la finalidad del espectáculo auguramos un lleno.

PROPAGANDA OBRERA Organizada por la Agrupación Socialista de Buñol, celebró el miércoles en el teatro una conferencia que dió el compañero Isidro Escandell.

El tema a tratar era el «Socialismo científico», desarrollando el acartamiento. Al acto asistió muchísimo público.

En Yátova también dió anteañoche otra conferencia el compañero Escandell en la Sociedad Obrera, desarrollando el tema «Cuestiones sociales».

Los trabajadores yátovenses hicieron acto de presencia, auxiliando al conferenciante.

Organizada por la Agrupación Socialista de Buñol dió en Macastre una conferencia el compañero Escandell, disertando sobre el tema «El obrero agrícola».

El acto se celebró en el Centro Obrero al que asistió numerosísimo público entre el que abundaba las mujeres, reinando gran entusiasmo entre los trabajadores, los cuales próximamente ingresarán en la Unión General de Trabajadores.

Vida municipal El Alcalde firmó ayer los siguientes libramientos de pago: Jornales alumbrado, público, 630 pesetas; ídem limpieza pública, 432,25; ídem en obras y otros servicios, 4.564; ídem retenes Bomberos, 829,50; don Francisco Panach, limpieza del Grao, 279,65.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 6.567,25 pesetas. Análisis y examen de substancias, 355,80. Entradas de carros, 10. Arbitrios extraordinarios, 368,67. Total, 7.301,81.

Noticias teatrales TEATRO APOLO Paocio del Cine Hoy domingo, sesión continua de 3,30 tarde a 12,30 noche, con la grandiosa película «El naufragio de Océania», y la genial artístia Rosine y su Carlos, rigiendo los precios de 50 céntimos preferencia y 20 entrada general.

Mañana lunes debut de la reina de las variedades, Pastora Imperio. SALON CIRCO REGUES Anoche se repitió con gran éxito la popular zarzuela «La alegría de la huerta», en la cual alcanzó un personísimo triunfo el notable primer actor Pepe Angeles, que derrochó la gracia, manteniéndose en constante hilaridad al público durante toda la representación. También fueron aplaudidos la señorita Narda,

su hermano el tenor, que hubo de repetir la oja por tres veces. Hoy se celebrarán las siguientes sesiones: a las 4,15, sencilla; a las 6,30 y 10 noche, triple.

SUCCESOS CRIMEN. En una taberna de Villar del Arzobispo, un individuo llamado Miguel Mínguez Esteban, por ejercer de «guapo» ha pagado cara su «majeza».

En la calle de Romanones, taberna del «Pamot»—alrededor del mostrador, varios vendedores de aquel pueblo. Mínguez pide se le sirva un vaso de aguardiente, lo que el tabernero, «soltico», cumple.

Entre los reunidos, José Porter López, y contra éste va el acto de mafeja del Mínguez, quien, con el vaso de aguardiente en la mano, obligó a Porter que bebiera.

Hizo así el obsequiado, dejando a continuación el vaso sobre el mostrador, lo que no le cayó bien al Mínguez, que nuevamente volvió a obligar al Porter que apurara todo el contenido del vaso, a lo que se negó José.

Ante esta negativa, Miguel le arrojó el vaso a su «amigo», pero éste, poco dispuesto a tolerancias de ninguna clase, sacó un revólver y disparó cinco tiros contra Mínguez, que cayó, bañado en sangre, al suelo.

Reconocido por el médico forense, le apreció las siguientes heridas: una en el quinto espacio intercostal izquierdo; otra en la región lumbar del mismo lado, y la tercera en la región glútea.

Eran tan grandes las heridas, que Mínguez falleció pocas horas después. José Porter López, ha sido detenido y encarcelado.

DETENCIONES. La policía ha detenido a Angel del Pozo Abad, Joaquín Cerdá Anglada y Juan Miralles Gros, agente bien, ingresando en el Modelo.

VARIOS ACCIDENTES. En la Casa de Socorro del Museo han sido atendidos ayer: Antonio Julián Beltrán, de 37 años, que tenía dislocado el pie izquierdo a consecuencia de un golpe; Vicente Sáiz, de 22, a la que se le había incrustado una partícula de metal en la córnea del ojo derecho; María Gaya, de 50, que se había herido la mano izquierda; Francisco Lobat Martínez, de 62, con una contusión en el brazo izquierdo, y Vicente Bobi Izquierdo, de 43, que con hierro fundido se ha quemado ambos pies.

AMAGO DE INCENDIO. Ayer tarde se inició un amago de incendio en la chimenea de la casa número 4 de la calle de San Andrés.

La intervención de la brigada de bomberos fué innecesaria, pues cuando llegó ésta, el fuego había sido ya sofocado por la dependencia de la casa.

EL SUCESO DE ANOCHÉ. En el camino de Campanar se encontraron anoche Vicente Ten Hueso, domiciliado en el camino de Benimámet núm. 88, y Federico Sánchez, que tenía relaciones con una hermana del Ten, a lo que se oponía éste; y trabándose de palabras, el Sánchez sacó una pistola disparando contra el primero, causándole una herida en la cabeza, que fué curada en la Casa de Socorro del Museo, desde donde marchó el herido al Hospital.

El agresor, una vez cometido el hecho huýó sin que haya sido capturado.

No más cataplasmas Directo para Londres

Se sustituyen con gran ventaja por La Ambrina De aplicacion más rápida, más cómoda y más limpia.

Conserva el calor 24 horas Pídase en farmacias y droguerías. Unicos concesionarios para España, sus Colonias y Protectorados: Barandiaran y Compañía

Bilbao

La Barraca Antonio García Llinterno, 21, entresuelo

Es un nuevo barato de ropas, que todo comprador que lo visita, encuentra, por muy poco dinero, los mejores géneros de su ramo.

Por este motivo, recomendamos a nuestros amigos, especialmente a las señoras y obreros, que deseen vestir bien y económicamente, compra en este entresuelo.

CARBÓN! Al industrial progresista no le interesa la carestía de este artículo. Sabe que con los gasógenos especiales CROSSLEY, obtiene una fuerza casi de balde gasificando con el mejor resultado lignitos, orujos, desperdicios de madera, cascarrilla de arroz, cáscara de almendras, tenerías, etc.

CROSSLEYS, Apartado 584, Gran Vía, 1, Madrid Agencia exclusiva para Cataluña, Valencia, Castellón y Alicante e Islas Baleares Lauria, 14, teléfono 1.011, Valencia

BLNORRAGIA (PURGACIONES)

Por crónicas y rebeldes que se curan pronto y radicalmente con los CACHETS del DR. SOIVRÉ

Se curará por sí sólo, sin la consulta ni gula del médico y nadie se enterará de su enfermedad. Basta tomar una caja para convencerse de ello. Depósito en Barcelona: J. VILADOT, Rambla CAPELLA, 35.—Venta en Valencia, a 4 pesetas caja: Farmacia GAMIR, San Fernando, 34; droguerías SAN ANTONIO, de Bías Cuesta, Mercado, 71, y principales farmacias.

Caldereros Sirvienta

Oficiales muy prácticos para trabajos de calderas de vapor y arreglos. Conviene conocer algo dibujo de taller. No importa jornal a convenir. Dirigirse a Talleres de Miguel de Prado, Valladolid.

Se alquilan y venden sillones, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escopetas, básculas, pueras de cristales, sopladoras, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torzo, 49, Valencia.

Gramófonos Se transforman los zafros ó sea Pathe en agua, y los de agua en zafro. Se compra y caubian discos. Bialbe, 11.

Solares en venta Se venden solares para riego y a propósito para grandes industrias, en el sitio más higiénico de Patate. Razón: Herán Cortés, 23, entrepiso, derecha.

Objetos de café y restaurant Se compran. Se venden 60 sillas tornadas y 50 bancos de madera para cine, colegio y casino. Colón, 3, tercera puerta.

HUMORES

Las escrófulas, herpes, sarna, diviesos, acorriaciones por el sudor y erisipelas y todas las erupciones de la piel que indican aritud ó vicio en los humores, suelen curarse bien tomando el:

Azufre líquido vulcanizado del DR. TERRADES

del cual bastan dos gotas para convertir un vaso de agua común en sulfuroso muy rica con principios minerales, que purifican la sangre. Su eficacia está bien probada por numerosas experiencias.

Para aplicaciones externas, pídale la «Poma de Azufre Líquido», del mismo autor. Depostrarlos: Sres. Pérez Martín y compañía, Madrid-Barcelona.

Depósito: J. Aliño, plaza de Cajeros, 6

Compañía Trasmediterránea Servicio rápido para Andalucía, con salidas fijas todos los lunes

El vapor FRANCOLI saldrá el lunes 20 Mayo para Málaga, Cádiz y Sevilla, a las seis en punto de la tarde.

Servicio rápido para el Norte de España, con salidas fijas todos los viernes

El vapor saldrá el 24 de Mayo, directo para Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Gijón, Santander, Bilbao y Pasaajes, a las 6 en punto de la tarde. SERVICIO BIENAL PARA BARCELONA Salidas fijas los miércoles y sábados a las seis en punto de la tarde, admitiendo carga y pasaje. Informarán Delegación de Valencia, Muelle de Poniente, letra A, Grao, teléfono 3.253